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禱告：『主啊，我們滿心的感謝祢，謝謝祢帶領我們來到祢的面前，謝謝祢到如今祢還給我們一顆尋求祢的心。慈愛的父啊！祢愛我們，祢用永遠不改變的愛來吸引著我們。我們是

何等有福的兒女，如今能夠來到祢的面前，祢用祢的話來開我們的眼睛。祢告訴我們敬畏耶和華是智慧的開端。主啊，祢就賜給我們智慧、聰明讓我們來認識祢的話。主啊，祢的話

就要在我們身上成為生命，帶我們進入真實裏面，感謝祢，祢在這裡向我們說話、向我們顯現。祢在這裡餵養我們；祢在這裡供應我們；祢在這裡更新我們的悟性；祢在這裡讓我們

的心更愛祢。主啊，我們謝謝祢，因著祢的顯現，因著祢的說話，主啊，讓我們眾弟兄姐妹在這樣寶貴的時間裏面能夠遇見祢的自己，跟祢帶下美好的交通。感謝祢，聽我們的禱

告，奉耶穌基督的聖名，阿們！』

今天的主題『認識伊甸園 』，我們在幾年以前講過“生命樹與善惡樹”這個主題， 這兩個主題是相關連的。今天我們分六點交通：第一點我們講到何謂創造。第二點我們講到怎麼樣認

識伊甸園？應該從在基督裡來認識伊甸園的光景。第三點我們講到撒但出現以前，伊甸園中夫妻生活的光景到底是怎麼樣。第四點我們講到撒但的出現。第五點我們講到生命樹與分

別善惡樹：他們有不同的功用，生命樹的特點是叫人吃了永遠活著。分別善惡樹不是爲了試煉人，在此我們澄清一些誤會。又講到亞當和夏娃受造的傾向。分別善惡樹的被造是神奇

妙的智慧。第六點講到生命樹就代表神的生命。最後一個結論。

一、認識創造：神把在基督裡的顯在時空中。

羅馬書4:17 『亞伯拉罕所信的是那叫死人復活，使無變有的神，他在主面前作我們世人的父，如經上所記，我已經立你作多國的父。』

我們知道在聖經中，創造就是使無變有，原本沒有的，後來出現了、有了、被造出來了，這就是創造。這話是亞伯拉罕說的。羅馬書4:17 說『亞伯拉罕所信的是那叫死人復活，使無

變有的神。』所以亞伯拉罕把以撒獻上，若把以撒殺了，他相信神會讓他從死裡復活；若把以撒燒了，他相信神是使無變有的神；因為神已經應許了，藉以撒生的才是亞伯拉罕的後

裔，所以以撒不會死。就人來看，亞伯拉罕把以撒放在祭壇上，實際上亞伯拉罕把以撒放在神的手中，把他殺了，神會使死人復活，把他燒了，神會使無變有。所以這是亞伯拉罕對

神的認識。那麼，怎麼使無變有呢？我們站在時空裏面看，沒有的，現在出現了，這就是使無變有。但是，我們若單單站在時空裡、以時空的立場、從時空的經歷，要去認識時空的

開始是不會清楚。譬如，一個嬰孩被生下來，他出生的開始自己怎麼會知道呢？他是生下來以後，對環境才有了接觸、瞭解。他在母腹裡出生的過程他怎麼會知道呢？當然不知道。

同樣，我們站在時空的立場要去認識時空的開始是不可能的。我們若要去認識時空的開始，定要站在越過時空的立場、在永遠裡，我們才會認識到時空的開始。因著時空的開始，你

才能站在時空裏面，那麼，這時空怎麼開始的，你怎麼會認識呢？所以從時空的經歷要去認識時空的開始是不會清楚。同樣，從時空的經歷去認識伊甸園的光景也是不會清楚，而且

容易產生錯誤。許多人就把人墮落以後的情形讀到伊甸園裏面去了。有人說，神既然叫亞當不要吃分別善惡樹，那麼，亞當最聰明的處理方式就是把分別善惡樹砍掉，那樣就不會中

計、不會吃善惡樹果。這個人他忘記了，神所造的一切都是好的、有需要的，否則就不必造了。若真把善惡樹砍掉就等於否定了神的創造，神創造分別善惡樹肯定有存在的價值。又

有人說，神創造善惡樹代表撒但，這是不對的，神不會把撒但造在伊甸園的。又有人說，神創造善惡樹，神許可蛇進入伊甸園是為了試煉亞當。其實，試煉的需要、試煉的產生是人

墮落以後才引起的。我們必須要離開時空，站在越過時空的境界、在永遠裡，來看時空，你才能對時空有整體的看見，你才能認清時空的來由。所以到了新約的時代，神就帶領保羅

在一個超越時空的境界裡面來認識時空。

以弗所書1:4『就如神從創立世界以前，在基督裡揀選了我們，使我們在衪面前成為聖潔，無有瑕疵。』在基督裡與世界的創立，那一個來的早？當然是在基督裡來的早。在創立世界

以前就在基督裡揀選了我們，這話的意思就是先有在基督裡的揀選，先有在基督裡這個榮耀的領域，先有在基督裡這越過時空在神裏面這個榮耀的領域，才有被造的時空，才有世界

的被造。所以我們是在創立世界以前在基督的裏面蒙揀選的。因此，我們就知道什麽叫做創造，創造乃是神把在基督裡的顯在時空裡。所以當初伊甸園的被造是帶著在基督裡的正常

光景，這是揭開伊甸園最重要的一個認識。

當初伊甸園的被造是帶著在基督裡的正常光景，不過，這個跟今天十字架救恩所成全的光景不同。不同在那裡？在亞當夏娃裏面沒有神的生命，他們是靠著外面籠罩著神的恩典，籠

罩著在基督裡的光景，但是他們裏面卻沒有神的生命，這一點跟我們今天不一樣。他們靠著外面籠罩著神的恩典，而有正常的光景，但是，外面籠罩的恩典是會隨著時空而沖淡的，
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甚至會隨著時空的沖淡而消失，因為時空在改變。譬如，在聚會時感受神的同在，也有聖靈的感動，但是如果裡面沒有得著基督成為我們的生命，老自己還是自己的生命，當我們一

離開了聚會的地方，我們裏面的光景就慢慢不行了。

我們爲什麽可以用在基督裡來認識伊甸園的光景呢？因為創造是神把在基督裡的顯在時空裏面。但是，伊甸園的光景跟今天在基督裡的光景，有個很大的區別，我們今天在基督裡的

緣故是因為得著基督活在我們的裏面，成為我們的生命，這才真正是一個在基督裡的人。而當時亞當沒有這個，亞當是靠著神外面給他們的恩典，靠的是外面恩典的扶持，外面恩典

給他的籠罩。但是，這種情形會隨著時空慢慢的消褪掉。因此，當神吩咐亞當夏娃說，園中所有的果子都可以吃，只有分別善惡樹的果子你不可以吃，你吃的日子必定死。神吩咐的

當時，亞當夏娃他們的印象當然很深，但是慢慢地隨著時空的轉動，神的話就慢慢被淡忘了、就失去了分量，因為時空一直在轉換中。這是一個非常重要的原則。所以一個基督徒一

定活在跟神的交通中。

二、由在基督裏認識伊甸園的光景：

若要認識當初伊甸園裡的情形，我們就要從在基督裡的光景來看。那麼，在基督裡神與人的關係、夫妻的關係，甚至萬物萬有整體的環境，有一個特點都是和諧的，不會造成對立和

傷害。所以人犯罪以後，天才起了涼風，人才開始需要穿衣服，人開始要住帳篷，所有的環境都失常了。亞當夏娃扯下無花果樹的葉子來遮身體，那是第一次人對居住環境的破壞。

此後才有環境跟人的對立、不和諧的情況產生。因此，不但天起了涼風，地也長出了荊棘來。爲什麽要在基督裡認識伊甸園呢？開始罪還沒有進來，伊甸園是怎樣的情形呢？請看哥

林多後書5:19。

1.哥林多後書5:19『這就是神在基督裡，叫世人與自己和好，不將他們的過犯歸到他們身上，並且將這和好的道理託付了我們。』所以世人在基督裡與神和好，在基督裡不但與神和

好，也是和諧的。 

2.以弗所書1:10『要照所安排的在日期滿足的時候，使天上地上一切所有的，都在基督裏面同歸於一。』這裡說，一切所有的，都在基督裏面同歸於一。由此可見，天上地上所有一

切的都是和諧的，這是在基督裏很重要的一個特點。所以在基督裏我們與父神和好，地與神是和諧的。爲什麽我們跟神是和諧的，因為是基督活在我們裏面。活在我們裏面的基督跟

在外面的基督是一位神。所以一個人才會愛神所愛，才會惡神所惡，他就沒有在主以外的意念，更不會跟神有對立的意念。然而，亞當夏娃當時沒有吃下生命樹的果子，他們裏面沒

有像我們今天真正得著神的生命。真正在基督裏的人是基督的意念在我們的裏面，那麼，我們裡面的基督跟天上的基督是一位基督，這樣子當然是和諧的。但是，當時亞當夏娃靠著

神籠罩的恩典也是一樣的功效，跟神的旨意也是和諧的。只是恩典的籠罩會隨時空慢慢的淡忘。他們是活在神恩典的籠罩底下，靠著神外面的同在，靠著神外面同在的恩典來活，當

時神的生命沒有活在他們裏面。當時是靠著神的外面的同在，靠著神外面同在的恩典，這個恩典成為一個籠罩，籠罩著他們，靠著籠罩來活。請問，當撒但還沒有出現以前，亞當夏

娃在伊甸園裏面生活，他們會不會覺得神造的水果太少？當然不會。他們很簡單，神怎麼造，他們就怎麼吃。他們會不會覺得耳朵怎麼長在臉的兩邊呢？他們生下來就是這樣，他們

不會懷疑的。他們會不會懷疑怎麼我生下來沒穿衣服？他們生下來就是這樣，他們認知以來就是這樣。他們對神所造的都覺得很好，沒有什麽不妥當。如果覺得不好、厭煩、發怨

言，那就是人墮落以後的情形。下面民數記的經文正是描素以色列人墮落的光景。

3.民數記21:5『就怨讚神和摩西說：你們爲什麽把我們從埃及領出來，使我們死在曠野里呢？這裡沒有糧，沒有水，我們的心厭惡這淡薄的食物。』民數記11:5-6『我們記得，在埃及

的時候，不花錢，就吃魚，也記得有黃瓜、西瓜、韭菜、蔥、蒜。現在我們的心血枯竭了，除這嗎哪以外，我們眼前并沒有別的東西。』如果他們真的沒有糧，沒有水，他們能活到

今天走到民數記21章這裡嗎？他們埋怨的話正顯明他們是墮落的人，講這些不公道、不義的話。他們又說：我們的心厭惡淡薄的食物。可見他們的光景很不正常。民數記11章提到，

他們懷念什麼？嗎哪他們吃煩了，他們懷念埃及的黃瓜、西瓜、韭菜、蔥、蒜。這就是墮落的人哪！他們不會照著神所給的恩典去生活，他們不會照著現今神給的引導去生活。照著

神現今給的恩典活，這是基督徒單純的祕訣。神給你10元，你就用10元，你為什麼愛慕那100元呢？你不要嫌少，就照著神現今給的恩典去生活。其實，嗎哪是很巧妙的食物，吃嗎

哪生活絕對不會營養不平衡，有人很愛慕吃嗎哪的生活，因為今天的人們都要給老闆賣命，才得糊口。請問在伊甸園裡會不會有這樣發怨言的人呢？當然沒有。下面我們來認識伊甸

園裡的光景。

4.加拉太書2:17『我們若求在基督裡稱義，卻仍舊是罪人，難道基督是叫人犯罪的麼，斷乎不是。』在基督裏是義人，在基督裏不是罪人，所以在伊甸園裏面沒有罪人。那就是在撒

但出現以前，伊甸園裏只有義人。

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight



5.彼得前書3:16『存著無虧的良心，叫你們在何事上被譭謗，就在何事上，可以叫那誣賴你們在基督裏有好品行的人，自覺羞愧。』在基督裏不單有好品行，而且在基督裏是聖潔、

沒有瑕疵的，因為神創造的一切都是完美的，創造就是神把本來在基督裏的顯在時空裏，所以在基督裏如何，當時在伊甸園裏就如何。所以在伊甸園裏就差一個裏面沒有神的生命。

正因為亞當夏娃沒有吃下生命樹的果子，他們在裏面沒有神的生命，所以時空在轉換的時候，神的同在會沖淡，會消失。因為時空會轉換，時空就意味著改變。

6.歌羅西書2:9『因為神本性一切的豐盛，都有形有體的居住在基督裏面。』亞當夏娃他們一定有一個光景：他們常覺得豐富、嘗到豐富。所以他們在伊甸園裏面絕對不會有不滿足，

他們一定滿足於伊甸園裡的生活。這是一個很重要的特色。不過，當時亞當沒有吃下生命樹的果子，沒有得著一個不會改變的神住在他裏面。雖然神從基督裡把亞當、夏娃造出來，

顯在時空裏面，時空會轉換，環境會改變。那麼，他們是活在那種籠罩在基督裡的光景，也就是外面恩典扶持的光景。雖然這時候有恩典扶持的光景，但是這光景就是會隨著時空改

變漸漸的退去。所以一個基督徒若不是真正在基督裏面得著基督成為他的生命，那麼，他一離開聚會，馬上會失去神的同在。所以這個漸漸失去神同在的光景，就給撒但可趁之機，

因為你活在自己裡。尤其，在現今這個邪惡的時代裏，各樣的引誘、誘惑都有，你沒有神生命的性情，當然你就要靠著神外面給的恩典，所以你需要屬靈的同伴，多扶持、多禱告、

多聚會、多讀聖經、多與神交通，光景就會好一點，否則就不行，一定會受環境影響。所以因著失去了神的同在，漸漸神同在的光景就會淡化下去，因而給撒但可趁之機。

撒但知道亞當的光景，撒但知道什麼時候可以進入伊甸園，那就是在亞當身上出現了與神交通間斷的空隙。當一個人與神的交通出現空隙時，他對神所吩咐的話就漸漸失去了該有的

分量，就淡忘了。因此，亞當夏娃也就失去了對伊甸園應該的修理、應該看守的責任，否則撒但不會出現在伊甸園。撒但爲什麽會出現？這是靈界的事。撒旦的出現正是亞當與神之

間的交通有了空隙、間斷，撒但就有可趁之機。撒但知道亞當夏娃不會發現蛇是不正常的活物，應該把它趕出去，因為他們跟神的交通已經產生了間斷。請注意，一個基督徒一旦跟

神的交通有了間斷、斷絕，他對撒但就失去了分辨的能力，就不會覺得它有什麼不妥當。這是一個很重要的關鍵。當時，亞當夏娃就不覺得蛇有什麼不對。其實，蛇是很明顯的不

對，它來干涉亞當的事，它來干涉神與亞當之間的關係，它來干涉神的事。真是笑話。本來，神要亞當來治理、管理這一切的活物，結果相反的，亞當失去神給他該有的地位，讓蛇

來管他。真是亂來，這關係就不對、次序不對了。照理講，亞當若是清醒的話，若是他跟神的關係正常的話，他一定會發現這個蛇有問題，怎麼跟他裏面的性情不合，怎麼會講這種

話、違背神的話、怎麼會有另一個聲音。但是，亞當夏娃就是不正常，跟神之間斷了聯繫，失去了正常，活在自己裏面。相反的，若是亞當、夏娃還懂得看守伊甸園，還懂得把蛇趕

出去，撒但就不會出現了。為什麼？聖經告訴我們，撒但是尋找可以吞吃的人。你可以被吞吃，它才會找你，吃不了它就不會找你。當時，撒但爲什麽會進入伊甸園，就是因為人與

神的交通產生了間斷、有了空隙，給撒但可趁之機。同樣的，一個基督徒一定要活在與神的交通中，否則對撒但沒有分辨能力，對世界是妥協的，沒有力量去抵擋，這是必然的事

情。

三、撒但出現以前，伊甸園中夫妻生活的見證：

1.創世記2:23『那人說，這是我骨中骨，肉中的肉，可以稱他為女人，因為他是從男人身上取出來的。』這話是亞當說的。在犯罪以前、就是撒但出現以前，他們夫妻的生活就正如

亞當所說的：“這是我骨中骨，肉中的肉”。這是最好的描述夫妻在伊甸園中的生活。這也是唯一貼切的描述伊甸園中夏娃跟亞當的生活見證。或者說這句話來描寫亞當跟夏娃間那種

和諧的生活是最準確的。所以撒但若不出現的話，亞當可不可能不管夏娃，讓她我行我素？不可能。爲什麽？請看下面以弗所書5:28- 29 。

2.以弗所書5:28- 29 『丈夫也當照樣愛妻子，如同愛自己的身子，愛妻子便是愛自己了。從來沒有人恨惡自己的身子，總是保養顧惜，正像基督待教會一            樣。』

以弗所書4:32 『並要以恩慈相待，存憐憫的心，彼此饒恕。正如神在基督裏饒恕了你們一樣。』伊甸園中夫妻的生活怎麼樣？丈夫怎麼樣愛自己，他一定會愛妻子，他會對妻子保養

顧惜，以恩慈相待，存憐憫的心。然而，彼此饒恕的光景是人犯罪以後，才帶下饒恕。伊甸園不需要彼此饒恕，這點跟現今不大一樣。那麼，如果撒但不出現，亞當不可能我行我

素，不管夏娃。撒但若不出現，夏娃可不可能自己愛怎麼做就怎麼做？不可能。亞當夏娃會不會彼此和諧，彼此相愛，因此把對方給寵壞？當然不會的。因為寵壞或被寵壞那是在肉

體裡的情形。所以伊甸園中夫妻的生活最準確的描素：『這是我骨中的骨，是我肉中的肉。』所以我們不能用犯罪墮落以後的人去認識伊甸園裏面夫妻的生活，他們夫妻的生活就是

那一句話：『你是我骨中的骨，肉中的肉。』所以後來保羅講到丈夫怎麼照樣愛妻子，如同愛自己的身子一樣，這是在基督裏的夫妻的生活。所以我們不能用伊甸園沒有犯罪的光景

對應到我們現今基督徒夫妻的生活。聖經裡任何一對夫妻都可以引用，來對應我們今天夫妻的生活，都可以用，亞伯拉罕的家、以撒的家、雅各的家，都可以引用。爲什麽？因為都

已經犯罪了，跟我們現今對應下來，都可以。唯一不可以用的就是在伊甸園裡面的亞當跟夏娃，他們跟我們不一樣的，因為當時罪還沒有臨到世界。這點我們要認識清楚。有人認為

夏娃爲什麽犯罪？就是被亞當寵壞了，什麽事情不商量就自己決定。其實，撒但一出現，整個均衡都打破了，因為亞當夏娃裏面沒有神的生命。也有人說夏娃被慣壞了，所以她才會

不跟丈夫商量，就跟撒但做決定。實際上，也不是這個問題。那時候伊甸園沒有寵壞的問題，寵壞不寵壞是我們犯罪以後才有的問題。總之，只要撒但一出現，他們肯定勝不過撒但

的引誘而失敗。
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四、撒但的出現：

彼得前書5:8『務要謹守，儆醒。因為你們的仇敵魔鬼，如同吼叫的獅子。遍地遊行，尋找可吞喫的人。』最後一句很重要，你們的仇敵魔鬼，如同吼叫的獅子，遍地遊行，尋找可

吞喫的人。你若是不可吞喫，撒但不會找你。所以我們真的要祈求神，在神的面前成為一個不可吞喫的人，撒但吃不下。所謂被撒但吞喫，就是對罪沒有感覺，跌到了，軟弱了，根

本不愛慕神，不愛慕聚會了，甚至於不信了。這就是被撒但吞喫了。撒但吞喫你屬靈的光景、撒但吞喫你跟神之間的關係、撒但阻隔了你跟神之間的交通。這是被撒但吞喫的光景。

這點要搞清楚。什麼是撒但吃不來的光景呢？我們應該認識，撒但的出現對基督徒而言，只不過是來為我們效力。基督徒在試煉當中、在撒但的攻擊裏面、在撒但的試探裏面，不過

是讓我們勝過試煉，勝過試探，讓基督在我們裏面的身量能夠更豐滿的顯出來；不過讓神的榮耀能夠在我們的身上更多的來顯明出來。所以這是撒但不能吃的，吃不下去的情形。

古聖徒奧古斯丁曾講到關於進展式的成聖程序，在此只提到一個點，講到亞當被造的狀態，亞當被造的狀態是可能犯罪，也可能不犯罪。聽起來很有道理，亞當被造的狀態是一種可

能犯罪，也可能不犯罪的。我們應該怎麼認識這句話？實際上，當時亞當夏娃的光景不是可能跟不可能的問題，而是只要撒但不出現，他們永遠不會犯罪。爲什麽？因為罪是從撒但

來的。這點要搞清楚。罪的根源就是從撒但來的。所以只要撒但不出現，亞當夏娃永遠不會犯罪，不是可能和不可能的問題。這是第一點。第二點我們要知道，只要撒但一出現，他

們原來跟神之間的和諧、平衡就被破壞。爲什麽？因為亞當夏娃就一定會犯罪。爲什麽？因為他們不可能在跟撒但的爭戰中去識破它的詭計，去攻破它的營壘。爲什麽？因為他們沒

有吃生命樹的果子，這是關鍵點。只要他們沒有吃生命樹的果子，撒但一出現，他們不是可能犯罪或可能不犯罪，而是他們一定要犯罪。他們沒有辦法識破它的詭計，他們沒有辦法

攻破它的營壘，他們沒有那個力量。撒但是受造之物，人也是受造之物。你要勝過受造之物，你一定得著一個創造者的能力。你沒有那個能力，你沒有兵器去抵擋它，你怎麼可能去

勝過它呢！你沒有神的生命去勝過它，你就沒有可抵擋的兵器去抵擋它。今天基督徒也是這樣，你怎麼能勝過仇敵？你根本是臥在仇敵手中，你對仇敵沒有感覺，你跟它是在同一條

線上，沒有感覺。為什麼？因為你跟神之間出了問題。這是給我們基督徒很大的一個警戒。一個沒有神生命的信徒，他的行事就會像不信的外邦人一樣，身上帶著世界的味道，照樣

淫亂、敗壞。他裏面沒有神生命的大能，沒有辦法分享神聖潔的性情。基督徒不應該去摸有關色情的東西，這是非常傷害自己，又玷污人的。撒但就是這樣用各樣方式破壞人、敗壞

人，這點要特別的注意。這是給我們很大的一個警戒。

當時亞當夏娃沒有吃生命樹果子的原因：第一個他覺得不需要，因為在當時的環境裏有外面的神的同在就好了。所以神沒有責備他在伊甸園這麼久了，爲什麽不吃呢？那今天我們知

道，這是人失敗最重要的根源，不知道需要吃生命樹果子，不知道需要得著神生命。第二個他不知道，不知道生命樹就代表神的自己，不知道神要住在人裏面。他以為有神的同在就

夠了，他不知道外面的同在會因時空的轉換而改變。所以他失去了，他不知道說神要住在人裏面。第三個他不明白，他不明白屬靈的事情。他根本就不知道撒但的存在，他從來沒有

見過撒但，撒但來了，亞當也不會覺得，他更不知道撒但的出現。所以他不曉得撒但怎麼樣來吞噬人、影響人、傷害人，他不知道。他不知道撒但會出現，正如，他看沒有下雨，既

然沒有下雨帶著傘幹什麼！人要認識撒但的話，就必須要吃生命樹。因為我們有了神的生命，才有一個聲音，有神的性情，你才能分辨，才能厭惡這個不對的靈、這個污穢的靈，這

是很自然的事情。所以亞當所不明白的事情，今天我們應該都知道了。

五、生命樹與分別善惡樹：

（一）生命樹與分別善惡樹的不同功用：

神把生命樹跟分別善惡樹是放在伊甸園的哪裏？伊甸園的正中央，就顯明這兩個樹在伊甸園一個最重要的地位，由亞當來揀選，因為在伊甸園的正中央亞當常常走來走去都會看到。

所以生命樹的果子叫人吃了永遠活著，叫人進入永遠。相對的，分別善惡樹那是為時空預備的，因為時空才需要分別善惡。或者說你進入時空，你就需要分別善惡。榮耀中有沒有

惡？沒有惡。榮耀中沒有惡，那還要不要分別善惡嗎？不需要，因為神生命本身就具備有分別善惡的能力。所以當撒但還沒有進入伊甸園以前，伊甸園有沒有惡？沒有。那麼，需不

需要吃分別善惡樹的果子？不需要。所以惡是撒但帶下來的，伊甸園裏面既是沒有惡，也就不需要分別善惡。所以神就告訴亞當，你不要吃分別善惡樹的果子，因為吃的日子一定要

死，為什麼？因為進入時空，一定死。這點請大家注意。在神面前，你若裏面沒有永遠的生命，在神看都是死人。在神面前有兩種人：一種是已死的人，一種是將死的人。主耶穌曾

說：讓死人去埋葬死人，也就讓將死的人去埋葬已死的人。所以在神來看，亞當就是吃了分別善惡樹果子的那日子死的。那日就是死的權勢就進入了世界。那日就是死的權勢來到了

亞當的身上。所以你不要看亞當還活著，不對的，在神不是這麼看的，神是從永遠來看的，越過時空來看的。因此，亞當吃善惡樹果子的日子就一定死，因為死亡的權勢就進入了世

界，死亡的權勢也進到亞當的身上。所以我們就曉得，雖然在人看當時亞當還沒有死，但是，他跟神斷絕了，在神看來他只是一個將死的人，還是一個死人。

（二）吃生命樹的果子就永遠活著：
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神造人的時候，絕對沒有一個意念要人死。這點我們應該要注意，衪造人絕對沒有要人死，因為這不符合衪的性情。神是永遠的神，衪的生命是一直到永遠的。所以神當時說衪所造

的都好，那是指著神的作為來說的。對於神所造的人，你不必加給他什麼，神認定這是美好的。如果，你說這個人神造的不好，你覺得好像缺了什麼，缺了一隻眼睛嗎？要三個眼睛

才夠！沒有這種情形。缺了一個耳朵嗎？要三個耳朵才夠！你不會有這種想法，因為人本來就是這樣子，好好的。所以這是神作為上的完美，那是創造上的完全。其實，最重要的

是，神要我們得著衪的生命，得著衪的自己，這才是一個真正完全的人，因為得著了完全的神。什麼是完全人？得著一個完全的神活在他裏面，他就是一個完全的人。很可惜，當時

亞當沒有吃下生命樹的果子。當然，今天我們知道了，經過十字架的救恩，目的是為了什麼？就是讓我們得神自己。什麼是完全的人，就是讓你這個被造的完全以外，你得著了一個

完全的神在你裏面。

希伯來書11:39-40『這些人都是因信得了美好的證據、卻仍未得著所應許的．因為神給我們豫備了更美的事、叫他們若不與我們同得、就不能完全。』神為我們預備更美的事，叫他

們若不與我們同得，他們是指以色列人。猶太人不跟我們同得，那就是不能完全。所以他們因信若得著美好的證據，沒有錯！在希伯來書11章講到很多信心的見證，如同雲彩一樣的

圍繞著我們。但是有一個問題，他們並沒有得著所應許的，他們都有信心，都有信的見證。但是沒有得著所應許的，這個應許是指著彌賽亞來說，是指著基督來說。所以他們若沒有

與我們同得就不能完全。什麼叫做完全人？完全人就是一個人得著一個完全的神活在他裏面，他就是完全人，這完全的神成為他的生命活在他裏面，他就是一個完全人。在此，我們

講到亞當開始他是一個被造的人，神就看為好、完美，可惜他沒有吃生命樹的果子。因為人必須要得著神的生命，在神的面前才成為一個完全人，所以神的心意本來就要亞當吃生命

樹的果子，能夠得著神的自己的生命，能夠進到永遠。但是這必須要亞當自己的揀選，神不會勉強人。這麼榮耀的神，這麼榮耀的結果，必須要亞當自己願意去做。舉例，哪有一個

父母親要求兒女給他們過生日？給他們生日禮物的？沒有這種情形的。難道神還請求人要好好愛祂？好好得著祂？神太榮耀了，神不會這樣作的。所以這裏提到必須要亞當自己的揀

選。

神造了萬物以後，亞當天天在做什麼？亞當在吃伊甸園裏的果子，他白白的領受神的恩典，天天一直在吃果子，天天靠著神的恩典而活，所以神樂意亞當渴慕永遠、傾向永遠、進入

永遠。那麼，神給亞當什麼托付呢？神要亞當為一切所造的活物取名字，在取名字的過程，他一定會、一定需要仔細的去分辨、仔細去觀察各個活物的不同，認識各個活物不同的奇

妙，這樣子就進而認識神創造的奇妙。

我們都知道每朵花都有它們非常奇妙的不同，每種鳥也都有它們不同的地方、特點，這特點就成為它們的名字。由此，人就能夠認識神創造的奇妙、祂的豐富、祂的榮耀。譬如說，

亞當每天在伊甸園裏品嘗，品嘗園中所有的果子，也是這樣。他應該對神的作為有所反應，他應該對神的作為有所認識。那麼，這樣透過所領受神的白白恩典，透過所看見神所有的

作為，看見了神作為的奇妙，透過所造的、享受神所造的，透過這一切的享受，亞當自然應該渴慕這位奇妙的神。人透過這一切所看到神奇妙的作為，人就能夠知道有位彰顯奇妙作

為的神。那麼，祂的自己豈不是更奇妙嗎？所以我們應該去認識這奇妙的神自己，我們的心應該傾向神，渴慕神的自己、渴慕永遠。就像一個祖母拿個餅給孫子吃，用這個餅來表達

她對孫子的愛。那麼，孫子吃了這個餅，也不是說吃了餅就算了，不是這樣，他應該藉著這個餅去體會他的祖母怎樣的愛他。同樣的，我們要認識這位奇妙的神，去體會這位創造的

神，不是更榮耀嗎？衪所造的物這麼奇妙，創造的神豈不是更奇妙嗎？所以造房屋的比房屋更榮耀。所以神就是要我們去渴慕衪的自己，去愛慕衪的自己，就能夠渴慕永遠。可惜，

亞當心中的傾向不是這樣的。但是，這樣並不是說，神創造有任何的不妥。可能有人會說，亞當是神造的，神把他造成這樣。不是！這是亞當自己個人的問題，為什麼？由後面以諾

的見證，我們就可以知道。以諾在人被趕出伊甸園以後，他已經沒有機會接觸生命樹了，他跟永遠已經沒有份了。但是，他還有個心志跟神同行，與神同行300年。雖然他跟永遠已

經隔絕，跟生命樹隔絕，但是他卻因著跟神同行300年，他沒有經過死亡，直接被提、進入永遠。由此，我們就應該認識這是亞當自己的問題。我們來看，亞當他怎樣呢？神把亞當

安置在伊甸園裏面，神給他預備了生命樹，但是，他卻住到一個地步被趕出伊甸園，跟永遠隔絕。以諾卻不是，以諾是在被趕出伊甸園以後，他竟然在跟永遠隔絕的情況下，他還能

夠有一顆心，願意與神同行，而讓他能夠不經過死亡進入永遠。差距太大了！所以我們就知道這是亞當自己的問題，不是神造的問題。

（三）神造分別善惡樹不是為試煉人：

有人說，神造分別善惡樹是為試煉人。在此我們澄清這件事情。實際上，試煉是在人墮落以後才有的光景。何謂試煉呢？當一個人受試探時，裏面有私欲，因此這個勾引在你身上造

成引誘。所以在試探成立的過程中，才有試煉產生。就像一個小孩子，母親吩咐他，你不可以吃桌上的蛋糕，等到我回來再切給你吃。後來朋友引誘他去吃，如果他心中沒有吃蛋糕

的慾望、沒有這個私欲，自然試探就不會有功效，那麼，他就不可能有產生試探的結果。但是，他裏面若有慾望，外面的引誘必產生試探，在試探的掙扎過程中，他所做的犧牲，所

付出的代價，這才叫做試煉。譬如，這小孩在試探中很掙扎，因為媽媽說不能吃，他卻非常想吃，有一個慾望。但想到媽媽已經說，不能吃。那麼，他必須要忍耐、犧牲。這樣讓人

覺得是付出代價，覺得這是受苦，這才叫做試煉。所以人沒有犯罪以前，不會有跟神相違背的慾望，自然就不會構成試煉。這點我們應該知道。
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（四）亞當、夏娃受造的傾向：

創世記 2:17『只是分別善惡樹上的果子、你不可喫、因為你喫的日子必定死。』

神既然造了時空，衪就必須要造分別善惡樹。因為分別善惡樹是神造時空的必需。爲什麽？因為分別善惡樹為時空預備的。所以分別善惡樹是神造時空的必需，不是亞當的必需，所

以神不要亞當吃分別善惡樹的果子。實際上，神就吩咐亞當不可以吃，因為神知道亞當心中的傾向。請問，神會不會說不必要說的話？當然不會。那麼，神為什麼會說出這句話呢？

可見這個吩咐是必要說的。為什麼必要說？當時亞當有沒有這個傾向？有！亞當一定有這個傾向，傾向善惡樹了。所以神才會說你不可以吃，因為只有神認識他。亞當有這個傾向，

所以神才吩咐亞當說你不可以吃善惡樹的果子。這就顯明：在伊甸園裏面這是唯一一句不和諧的話。為什麼還要神吩咐？正常的話還要吩咐嗎？不需要吩咐。譬如，家中的碗筷沒

洗，丈夫看見了，自然就去洗，還要妻子吩咐他嗎？不需要。創世記 2:17這是伊甸園中唯一一句不和諧的話，若是和諧的話，根本不用吩咐。神當然相當了解亞當，知道他是受造之

物，受造之物就有受造的傾向，那是物以類聚。受造之物自然就傾向受造、傾向時空。這一點神沒有定他的罪。相反的，神提醒他，警戒他，你不要吃分別善惡樹的果子。實際上，

受造之物跟創造者就有無限的差距。聖經告訴我們，這個差距就好像窯匠跟泥土。這個受造之物與創造者在本質上是完全的不同，在本質上就有無限的差距。所以這是受造之物的必

需，也就是神說出伊甸園唯一不和諧的話的原因，神不可能造一個與自己本質上完全一樣，也是一樣的完全，不可能的。神不會這麼造的，否則神就可以造神；否則神就可以是受造

的了。所以從神對亞當的吩咐就說出來，創造者跟受造者之物在本質上有一個無限的差距，在本質上有一個無限的不同。

我再重覆一次，創世記 2:17，為什麼神還要吩咐亞當這句話呢？因為亞當是受造之物。受造之物與創造者之問在本質上是完全的不同。這本質上完全的不同是受造的必需。若是神造

一個在本質上跟衪完全一樣，也跟衪一樣完全的，那麼，神就可以造神，神就可以是受造的了。那是很可怕的！亞當夏娃傾向受造、傾向時空、傾向分別善惡樹，神沒有定他們的

罪。神定他們的罪是在他們違背了神的命令以後。這點我們應該清楚了。

（五）分別善惡樹的產生是神奇妙智慧：

分別善惡樹是為時空預備的，這是神奇妙的智慧。為什麼？當撒但要來試探，要來陷害亞當夏娃進入死亡、進入時空的時候，神也就藉著分別善惡樹的特性，使亞當夏娃能夠帶著分

別善惡樹的能力，進入時空。這是一句很重要的話。撒但要陷害亞當夏娃，但是神就讓他們吃下分別善惡果時，他們就帶著一個能夠分別善惡的能力進入時空。這就是人良心的功

用。所以分別善惡樹是神創造時空的必需，這不是亞當夏娃的必需。神創造時空的時候，就必須要創造分別善惡樹。這不是亞當夏娃的必需，若是亞當夏娃的必需，神就會吩咐他們

吃。他們不需要，他們可以進入永遠，他們爲什麽要進入時空呢？就是這個意思。

在伊甸園裏面，沒有惡只有善。因此，亞當夏娃當然不需要分別善惡。所以當蛇來試探他們的時候，就顯明撒但的詭詐、敗壞至極，撒但假冒偽善的要幫助他們能夠分別善惡。實際

上，伊甸園本來就沒有惡，當撒但出現，惡本身才出現。因為撒但就是惡的本身。所以由惡的本身來告訴亞當夏娃分別善惡樹有多大的好處，如此來引誘亞當夏娃來犯罪違背神的命

令，這個是真的太壞了。由一個惡的本身來告訴亞當夏娃：分別善惡樹你要吃，吃了你就分別善惡。太可惡了。後來，撒但在以色列人身上也是做這個工。分別善惡樹就如同神對以

色列所頒佈的律法。律法就是讓他們分別善惡。不過，分別善惡樹的分別善惡沒有文字的明文規定，但是摩西所頒佈的律法就是把分別善惡，以具體的文字來規定。

羅馬書7:12-13『這樣看來、律法是聖潔的、誡命也是聖潔、公義、良善的。既然如此、那良善的是叫我死麼．斷乎不是。叫我死的乃是罪。但罪藉著那良善的叫我死、就顯出真是

罪．叫罪因著誡命更顯出是惡極了。』本來，神看所造的一切萬物都是好的，神都非常的滿意。一切所造的都甚好，就包括分別善惡樹，所以千萬不要把分別善惡樹當做撒但、代表

撒但。錯不是錯在分別善惡樹，也不是因為有了分別善惡樹所以錯了。不是！是因為分別善惡樹本身是善的、是好的，但是撒但卻藉著那良善的，叫我們死，就顯明真是罪，因著

罪，這個叫罪因著分別善惡樹、因著誡命，更顯的是惡極了。我們讀羅馬書就能夠揭開分別善惡樹的巧妙。所以撒但是惡極了，藉著神所造的良善、公義的、聖潔的、好的，害死亞

當，所以錯是錯在亞當違背了神的命令，而且從撒但的手中接收了分別善惡樹，所以當神這樣吩咐亞當不可吃，吃的日子必定死。撒但當然知道，這是靈界的事情，否則撒但也不會

針對著分別善惡樹來陷害亞當。由此，我們可以看見，神創造的一切本來都是好的，但是，撒但就藉著這些良善的叫人死，就顯得真是惡極了，壞透了。

馬書8:4『使律法的義成就在我們這不隨從肉體，只隨從聖靈的人身上。』這話很清楚的告訴我的，今天藉著十字架的救恩，使我們成為隨從聖靈的人，有賜生命聖靈的律在基督裏

面賜給我們生命，使律法的義成就在我們的身上。所以我們不是只有分別善惡，我們最主要得到了一個有能力去棄絕惡、行出神的善這個力量。所以藉著十字架的救恩，讓我們得著

基督活在我們的裏面，所以才立志行事有耶穌基督在我們裏面，行出神所喜悅的事，因此你有力量去棄絕惡。所以認真來說，十字架的救恩來，是帶下新生命，結束了舊造，即帶下

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight



了新造，把生命賜給我們。然而，分別善惡樹只能分別善惡，分別善惡有什麽用呢？只是帶下批評論斷，分別別人的善惡，就知道他善、他惡；帶下批評論斷，以致造成論斷別人、

定罪別人。但是，人吃了生命樹果，得著神的生命，不單自然就能夠分別善惡，而且你若行出神生命的善，有善的能力讓你棄絕罪惡。

總而言之，由亞當的揀選讓我們看見，今天非常嚴肅，當我們面對自己的揀選時，你到底在時空裏面揀選時空呢？還是揀選永遠呢？人很可璘，自從吃了善惡樹果以後，人的眼光一

直在時空裏面，受時空的限制，一直在時空裏面生活，不知道有永遠， 也不會曉得永遠。這是人最悲哀的一件事。感謝神！神愛我們，神把衪自己賜給我們， 讓我們在這裡，在神

的路程中揀選生命，不再揀選死亡；揀選永遠，不再揀選暫時的。所以我們知道，當我們不再揀選那停滯在時空裏面的善惡樹。我們揀選那能夠讓我們進入永遠的生命樹。神祝福我

們，開我們的眼睛，讓我們真的知道我們是屬於永遠的。

禱告：『慈愛的天父，我們滿心的感謝祢，我們知道祢愛我們，祢實在是愛我們，讓我們有一個傾向，不是傾向時空，而是傾向永遠。主耶穌啊！這是祢在我們身上最大的拯救，讓

我們蒙恩活在永遠裡。所以祢告訴我們，我們是天上的國民，

我們為永遠而活，我們為天而活。主啊，我們謝謝祢，保守我們每一個人的光景，讓我們真正成為一個屬天的國民、做屬天的見證，活在永遠的裏面。主啊！我們真是在祢的面前成

為那麼有福份的人。感謝主，奉耶穌的名禱告，阿們！』
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